

# Dra. Ángela Restrepo Moreno



☀ 28 de octubre de 1931 † 3 de febrero de 2022

Tuve la fortuna de conocer a la Dra. Ángela Restrepo como investigadora de la Corporación de Investigaciones Biológicas (CIB) en 1993, justo en el momento que se restablecieron los lazos de cooperación entre el departamento de micología de la Universidad de Antioquia y la CIB.

Ella siempre se caracterizó por ser una persona cálida, afable y de gran humildad al momento de exponer sus ideas y logros. Uno de los aspectos que más le entusiasmaba era el trabajo con las nuevas generaciones de médicos, bacteriólogos, microbiólogos y otros profesionales de la salud interesados en la micología médica. A pesar de su densa agenda como único miembro femenino de la comisión de sabios creada ese mismo año por el presidente César Gaviria, siempre tenía como prioridad los seminarios de investigación, clubes de revista y el análisis de resultados de los proyectos de investigación. Prueba de ello son los discípulos de investigación que hoy triunfan en escenarios nacionales e internacionales, con más de 300 publicaciones científicas, 40 libros y en general los aportes de nuevo conocimiento, especialmente en paracoccidiodomicosis una

enfermedad producida por las especies de hongos del complejo *Paracoccidioides brasiliensis*.

Nacida en Medellín el 28 de octubre de 1931, hija única del matrimonio del industrial Gabriel Restrepo Restrepo y doña Tulia Moreno de Restrepo. Desde la infancia mostró una gran afinidad por los microorganismos, según ella heredada de su abuelo el doctor Julio Restrepo Arango, médico dedicado al área de farmacia, quien según los relatos de la doctora Restrepo a la edad de 6 años le enseñó a observar el maravilloso mundo de los “seres pequeñitos” con el microscopio.

El filósofo inglés Herbert Spencer consideraba que “El objeto de la educación es formar seres aptos para gobernarse a sí mismos y no para ser gobernados por los demás” y la Dra. Restrepo hace honor a esta frase cuando comenta cómo su maestra del colegio de La Presentación de Medellín, la hermana Eugenia de Jesús, la preparó para aprender a tomar decisiones por sí misma.

La doctora Ángela, como la llamábamos con cariño y admiración quienes recibimos lecciones de micología médica durante el internado especial en enfermedades infecciosas y

## INFORMACIÓN DEL ARTÍCULO

*Historia del artículo:*  
Fecha recibido: febrero 16 de 2022  
Fecha aceptado: febrero 18 de 2022

*Autor para correspondencia:*  
Dr. Arley Gómez López  
agomez@fucsalud.edu.co

*DOI*  
10.31260/RepertMedCir.01217372.1345

medicina tropical, era una mujer determinada y perseverante, prueba de ello es haber logrado su formación en maestría y doctorado en microbiología de la Universidad de Tulane en la década de los sesentas, época cuando las mujeres dedicadas a la ciencia eran vistas como un fenómeno exótico y en algunos casos discriminadas por su naturaleza crítica y controversial. Como investigadora se destacó por sus aportes en el desarrollo de métodos diagnósticos en micología médica, pero también fue una luchadora incansable por el desarrollo de la ciencia y la tecnología en nuestro país, como se evidencia en su rol de fundadora de la Corporación de Investigaciones Biológicas, uno de los centros de excelencia reconocidos por su aporte a las ciencias de la

vida; también son notables sus contribuciones en el diseño e implementación de estrategias para el fortalecimiento del apoyo a la formación de los jóvenes investigadores, el trabajo en red y apropiación social del conocimiento. La Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud desea exaltar en estas breves líneas el legado de la doctora Ángela Restrepo Moreno, el cual con toda seguridad trascenderá a través de varias generaciones.

**Arley Gómez López. MD; MSc; PhD**

*Vicerrector de Investigaciones  
Fundación Universitaria de Ciencia de la Salud*

© 2022 Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud - FUCS.  
Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>).

